



「運気上昇」

北海道新得高等支援学校長 近藤正臣

今日12月22日は冬至です。明日から日照時間が少しずつ長くなるとのことです、先日の大雪や十勝らしい冷え込みなど、春に向かっている実感がわくのはまだ先のようです。

また、インフルエンザの感染拡大に伴う臨時休業に際しましては、ご心配とご不便をお掛けいたしました。今後も感染症が流行する時期が続きますので、生徒及びご家庭の皆様、地域の皆様におかれましては、引き続き体調にご留意ください。

さて、これまでの取組を振り返ってみると、なんと言っても12月6日に実施した開校10周年記念セレモニーと開校10周年記念第7回学校祭が思い出されます。

テーマ「全色愉快～自分の色を全力で出し切る愉快な仲間たち～ 10th anniversary」のもと、生徒それぞれが自分の色を出し切り、仲間と協力して新しい色をいくつも作り出していた素晴らしいセレモニーと学校祭でした。開校10周年に関わる取組としては、地域でのパネル展なども行いましたが、これまでの地域とのつながりや恩恵に改めて感謝の思いを感じたところです。お越しいただきましたご来賓の皆様をはじめ、保護者の皆様、ご協力いただいた事業所の皆様、これまでご支援いただいた地域の皆様に心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

話は変わりまして、先ほど触れた冬至には、春や秋のように七種(ななくさ)があるそうです。ご存じの方もいらっしゃるかと思いますが、「ん」が2つ付くことから「運盛り」として冬至に食べると良いとされ、風邪予防や運気上昇を願う縁起物となっています。その7つの食材とは、なんきん(かぼちゃ)、蓮根(れんこん)、にんじん、銀杏(ぎんなん)、金柑(きんかん)、寒天(かんてん)、うんどん(うどん)です。さすがに「七草がゆ」のように全ての食材を盛り込むとかなり刺激的な味になりますが、これらの食材で栄養をつけて寒い冬を乗り切りましょう。

いよいよ明日から1月15日まで冬季休業となります。健康で運気の高い新年を迎え、みなさんのウェルビーイング(身体的・精神的・社会的に満たされ、幸福感や充実感を感じられる良好な状態)がさらにより高まるごとを祈念いたします。本校におきましても、関係の皆様と協働しながら教育活動の更なる充実・発展を図っていく年にしたいと考えております。本年の本校の取組へのご理解とご協力に感謝申し上げます。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

3学年 現場実習

残暑厳しい9月1日から、一般企業で働く希望の生徒は4週間、福祉サービス事業所で働く希望の生徒は2週間の現場実習がありました。初めての環境や人間関係の中で、一緒に働く方々の名前を覚えたり、指示されたことをメモしたり、指示された仕事を終えたときに報告したりと、どの生徒も必死に働き、達成感を得て実習を終えることができました。実習後の現在は、春から始まる生活を心待ちにし、残り少ない学校生活を楽しんでいます。(文責:岸田)



そば祭り

9月28日(日)1年生は「第22回しんとく新そば祭り」にボランティアとして参加しました。1万8千人の来場者があり、コロナの前の活気を取り戻しつつある中、2カ所のごみステーションに分かれ、ごみ分別やお盆拭きに取り組みました。「ボランティアがこんなに楽しいものだとは思わなかった。」「(今の気持ちは)なんとも言い表せない。無理矢理表すなら達成感」など、子どもたちはボランティアの意義に気づくことができ、地域の中で生きることの楽しさを味わうことができました。(文責:木村)



2学年 現場実習

今回の実習では、いろいろな職場からとても褒めていただいたことがあります。それは、(時には職場に人が見えなくても)大きな声で「おはようございます。今日も一日よろしくお願ひします!」帰りには「今日も一日ありがとうございました。明日もよろしくお願ひします!」と挨拶していました。挨拶から生徒たちの心意気が感じられますし、巡回で様子を見に行くと、どの生徒も初めての仕事を丁寧に一生懸命取り組んでいました。生徒たちは「できた」とか「できなかった」を言いますが、両方の経験が必要ですし、全てが力になります。仕事を用意して御協力いただいた企業様や事業所様、お弁当や心のケアなど御協力いただいた保護者の皆様に心よりお礼申し上げます。成長が見える実習となりました。(文責:山中)



1学年 現場実習

十月に新得町内の企業や事業所で実習をさせていただきました。

店舗での接客、暑さ寒さの中での立ち作業、利用者様がいる中での清掃など、いつもと異なる環境や作業内容でした。

自分の良さを出しながら真摯に取り組み、1年生の実習では予定になかった内容も経験させていただきました。一方で、自分の不得手や課題を確認することができました。自分たちの進路を考える上で、とても貴重な5日間の実習となりました。

(文責:齋藤)



開校 10 周年記念 第7回 学校祭

今年度の学校祭は、開校 10 周年を記念して「全色愉快～自分の色を全力で出し切る愉快な仲間たち～ 10th anniversary」をテーマに開催しました。

記念セレモニーのあと、木工科（名刺入れやバインダーなどの木工製品）と家庭総合科（焼き菓子やコーヒー、巾着など）の即売会や有志によるステージ発表、各学年の作品展示を行いました。限られた準備期間の中で生徒会長をはじめ実行委員を核に生徒が主体的に協力し合い、本番に向けて気持ちを高めてきました。そして本番当日、保護者や地域の皆様をはじめ 240 名余りの方々にご来校いただいた中で、これまで培った学習の成果を思いのままに発表し、爽やかな汗と満面の笑顔とともに完全燃焼することができたようです。テーマに込められた抱負のとおり、一人ひとりの個性が存分に發揮されて多彩な虹色にさん然ときらめき、まさに志気と熱意のこもった 10 周年記念に相応しいフェスティバルとなりました。

学校祭をおとして、生徒のたくましく成長した姿をいろいろな場面で見ることができたことは、私たち教職員にとりましても大きな喜びです。今後も生徒一人ひとりが輝ける姿を見ることができるよう、サポートに努めてまいりたいと思います。

むすびに、保護者の皆様にはお忙しい中ご来校いただきありがとうございました。おかげさまで、本校のこれまでの歴史を顧みるとともに、本校をお支えいただいている関係者の皆様に感謝の意を表し、未来に向か新たな一步を踏み出す佳き節目となりましたことに心よりお礼申し上げます。（文責：杉田）



コミュニティ・スクール通信②

11月20日(木)に、3名の委員の方々に参加いただき第2回学校運営協議会を行いました。教頭から開校10周年記念事業の各取組について説明を行った後、授業を見学しました。

作業学習では、木工科生徒が安全を確認しながら手際よく機械を操作する様子と地域施設へ納品する受注品を見学し、家庭総合科の製菓実習室では製品管理を見学しました。製菓実習室では、開校10周年記念ブレンドコーヒーの試飲とクッキーの試食とともに生徒からの説明に熱心に聴いていただきました。



その後、進路指導の状況や本校のいじめ防止基本方針について情報提供をさせていただきました。また、カスタマーハラスメント防止条例及び関係の指針が施行されたことについて、本校でも対応について周知を行うとともに保護者や地域の御協力と御理解をいただきながら学校運営を行いたい旨をお伝えしました。カスタマーハラスメントへの対応は学校・事業所ともに重要課題となっており、各機関のマニュアルや研修を参考にしながら適切な対応方法を検討し具体的な事例を踏まえた対応や、職員を守るための取組についての必要性について情報共有が行われました。

全体を通して、生徒の活動を見て高く評価していただき、設備・指導・生徒の姿勢への理解と温かい励ましのお言葉を頂戴しました。コーヒー販売についても品質を喜んでいただき、今後の継続を期待する感想をいただきました。今後も、様々な協議を通してご意見をいただき、学校運営に生かしていきたいと考えています。



☆ 行事予定 ☆

1月

日 程	行 事	日 程	行 事
1~3日	学校閉学日	29 日	生徒会役員選挙(13:00 下校)
16 日	冬季休業後集会(13:00 下校)	30 日	臨時休業日(入学者選考検査)

2月

日 程	行 事	日 程	行 事
2日	臨時休業日	12~16 日	懇談期間(13:00 下校)
5日	3学年除雪ボランティア	23 日	天皇誕生日
6日~10日	懇談期間(13:00 下校)	27 日	3年生を送る会
11 日	建国記念日		

3月

日 程	行 事	日 程	行 事
3日	卒業式会場設営	9日	振替休業日
6日	同窓会入会式	20 日	春分の日
7日	卒業証書授与式(13:00 下校)	24 日	修了式・離任式(13:00 下校)